

Innovationsschub an der Ostsee

Der AGC-Club traf sich zu seiner 8. Jahrestagung. Traditionell wird immer ein anderer Tagungsort ausgewählt. Auf Wunsch der vielen Nordlichter im Club traf man sich diesmal vom 16.–17. September in Rostocks Hafenstadt Warnemünde direkt an der Ostsee im Hotel Hohe Düne.

▶ BdH ZT Matthias Ernst



Xenia Rademacher, Dr. Gabriele und Uwe Diedrichs stießen mit dem norwegischen Hotelbesitzer (2. von rechts) auf das neue Hotel an.



Uwe Diedrichs und Reinhold Brommer im Interview mit Rainer Semsch.



Genossen die herrliche Sonne an der Ostsee: ZTM Jürgen Mehrhof, Dr. Katja Nelson, ZTM Rainer Semsch, Dr. Gabriele Diedrichs, ZTM Michael Bergler und Prof. Dr. Manfred Wichmann.

Für viele war es eine Begegnung der besonderen Art mit den neuen Bundesländern und wie man in den Gesprächen hören konnte war somit der Veranstaltungsort ideal gewählt. Direkt an der Warnowmündung gelegen hatte das gerade erst eröffnete 5-Sterne-Haus neben einer perfekten und immer bemühten Crew auch viel maritimes Flair zu bieten. Bereits zur Begrüßung am Freitagabend in der Bootshalle des Hotels war die Mehrzahl der 100 Teilnehmer anwesend und das trotz Anreisen von teilweise über 800 Kilometern. In der eher schwach besuchten Mitgliederversammlung konnte man dann die neuesten Infos in Sachen Galvano und AGC-Club erfahren. So wird auch in Zukunft die Firma WIELAND Dental + Technik allen anders lautenden Gerüchten zum Trotz als Sponsor des Vereins auftreten. Am Samstag begrüßte die Vorsitzende Dr. Gabriele Diedrichs nicht nur Teilnehmer aus dem deutschsprachigen Raum, sondern auch die Zuhörer aus Großbritannien, Australien und besonders aus Japan, die mit ihrem Schwesterclub bereits wertvolle Arbeit für die Galvanotechnik geleistet haben.

In den einleitenden Worten spürte man bereits die Hochachtung, die dem Herzspezialisten Prof. Dr. Matthias Karck, Universität Hannover, entgegengebracht wurde. Er entführte das Auditorium in die Welt der Herzklappen und den krankhaften Veränderungen einer Endokarditis. Dieser Zusammenhang mit einer zahnmedizinischen Fachtagung liegt auf der Hand, wenn man weiß, dass diese Erkrankung durch Bakterien hervorgerufen wird, wie sie auch in der Mundhöhle vorkommen. Deshalb fordert der Herzspezialist alle Zahnärzte auf, die Anamnese auch auf eine Bakteriämie auszuweiten und so wenig Keime wie möglich an

offene Wunden im Mund gelangen zu lassen. Im Zweifelsfall sei eine Antibiotikaprophylaxe anzuraten und durchzuführen.

Technik vom Feinsten

Während ZTM Rainer Semsch, Freiburg, seinen Vortrag zum Thema Stegprothetik mit beeindruckenden Bildern allein gestaltete, fanden die anderen beiden Vorträge im Team statt. ZTM Michael Bergler referierte mit Prof. Dr. Manfred Wichmann, Universität Erlangen, über hochkomplizierte Fälle und funktionelle implantatprothetische Lösungen. Ein weiteres Zwiegespräch lieferten ZTM Jürgen Mehrhof und Dr. Katja Nelson, beide aus Berlin, das klar zeigte, welch großen Erfolg Lösungen im Team hervorbringen können.

Solchermaßen motiviert konnte man dann zu den zu einem Verein dazugehörenden Ehrungen übergehen. Für fünfmalige Teilnahme an der Clubtagung wurden Gabriele Papenfuss, Norbert Hersch und Tom Pedersen geehrt. Für ihre jahrelange und verdienstvolle Arbeit dankte der Vorstand Diana Cierniak und Xenia Rademacher. Im Namen von WIELAND Dental + Technik dankte Vorstandsmitglied Uwe Trodler der Vorsitzenden des AGC-Clubs Dr. Gabriele Diedrichs. „Weit über das normale Maß hinaus und immer im Dienste des Vereins setze sich Dr. Gabriele Diedrichs immer mit ganzem Herzen ein“, so Uwe Trodler in seiner Laudatio. So ging eine Fortbildung zu Ende, auf der man neuen Mut fassen konnte und die Lust auf Me(e)hr machte. Als Tagungsort für 2007 wird der Vorstand wieder einen Ort mehr im Süden auswählen, damit die Proportionalität gewahrt bleibt. Der Zeitpunkt wird sich im selben Rahmen bewegen, also schon mal für 2007 vormerken: Mitte September AGC-Club Jahrestagung. ◀